
02
深
读·
热
点

2
0
1
3

年3

月3

日
星
期
日

编
辑
丁
家
发

组
版
胡
燕
舞

校
对
陈
燕

全国政协十二届一次会议新闻发布会现场

昨日下午，全国政协十

二届一次会议召开新闻发

布会，新任新闻发言人吕新

华向中外媒体介绍本次大

会有关情况并回答记者提

问，星报记者现场直击发布

会全过程。

限奶令：
内地奶粉99%符合质量标准

从3月1日开始，香港开始实施奶粉禁令，内

地满16岁以上的公民离港时，只能携带 3.8 公斤

奶粉。

“其实限奶令，它的实质还是因为内地的食品

安全问题，请问政协对食品安全问题是怎么看的？

如何让老百姓吃上放心菜，喝上放心奶？”针对目前

香港的限奶令，记者将问题抛向发言人。

“关于奶粉的问题，我看到国家质检总局一个

数字说，我们内地的奶粉99%是符合质量标准的。

现在的问题是，群众对奶粉是否符合质量标准的信

心不足，所以才造成香港奶粉很多都被内地的水货

客买走了”。吕新华告诉记者，相信特区政府、广东

政府、海关已经采取了相关措施，相信这些问题也

是可以得到逐步解决的。

多雾霾：

环保部门监管不够有力

“请问发言人，今天您来开会的时候，在路上感

觉北京今天的天气怎么样？最近一段时间，尤其今

年以来，北京等许多大城市面临雾霾天气，在这样

的环境里生活，您的感受怎么样？”昨日，记者针对

最近各地频发的雾霾天气提出了问题。

“作为一名北京市民，我的心情跟在座的各位，

还有所有的北京市民都一样，希望每天都能呼吸到

新鲜空气，能看到蓝天白云。目前我国正处在工业

化、城镇化快速发展的过程中，能源消耗大，能源的

结构也不合理，有一些企业的环保意识差。尽管环

保部门做了很多工作，但监管不够有力”。发言人

吕新华说，“对政府部门来讲，还有大量的工作需要

做。最后我要说一句话，18年的治理时间太长了，

我们希望缩短这个时间”。

钓鱼岛：
若擦枪走火日本须承担后果

近日，中日两国就钓鱼岛的主权纷争持续升

级，随时有擦枪走火的危险。同时也有报道称，中

国军队方面开始备战。

“我想问发言人，您怎么看待这个问题，您认为

中日双方是不是真的会开战？”针对此问题，吕新华

回答在场记者：“我愿意对中日关系做一点小的回

顾，钓鱼岛事件完全是日本一手造成的。中国愿意

同包括日本在内的所有国家友好相处，但是我们是

有原则的，有底线的，在涉及国家领土主权的问题

上我们绝不会退让”。

吕新华说，“如果日方在钓鱼岛问题上坚持错

误的做法，甚至出动自卫队的舰艇、飞机，对中方的

正常巡航执法进行干扰，造成擦枪走火这样的事

实，日本必须承担一切后果”。

记者现场直击全国政协十二届一次会议新闻发布会
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至关注

盛光祖（右）接受本报记者采访

昨日，在全国政协委员“铁道大厦”驻地，星报

记者遇到铁道部部长盛光祖。在接受采访时，他回

应了“一票难求”问题。

盛光祖告诉记者：“‘一票难求’应该分为两个

方面：一方面就是指客票紧张，另一方面是指有票

也买得不方便。像在春运、高峰时节等人流非常集

中的时候，如去年国庆节出现过一天客运840万人

次。我们平时的旅客在400万人次左右，如果按照

840万人次的要求来建路、买车，显然在平时是浪费

的。所以要想按照客运高峰的能力来建设铁路可

能在短时间内很难达到”。

据盛光祖介绍，在春运或者是旅游高峰季节，铁

路和其他交通方式一样也会紧张。他说，“未来将

通过改善服务，实现有票时，市民可以方便买到；不

能是有票时，市民也买不到。通过努力，买票难问

题是应该能够得到缓解的”。

此外，盛光祖还告诉记者，去年以来，铁道部扩

大了实名制的实施范围，在全国铁路范围内第一次

实行实名制购票、验票。火车票的实名制，对于打

击倒票“还是有一定的效果”。

我在现场

一方面客票紧张，另一方面有票也买得不方便

铁道部部长盛光祖回应“一票难求”

昨日下午，全国政协十二届一次会议先后举行

了预备会议和主席团的第一次会议，根据预备会

议通过的日程，全国政协十二届一次会议定于今

日下午3时在人民大会堂开幕，3月 12日上午闭

幕，会期9天。

大会的主要议程是，听取和审议十一届全国政

协主席贾庆林所作的《全国政协常委会工作报告》，听

取和审议十一届全国政协副主席万钢所作的《全国政

协常委会提案工作情况的报告》，列席十二届全国人

大一次会议，听取并讨论政府工作报告、最高人民法

院工作报告、最高人民检察院工作报告、《国务院机构

改革和职能转变方案》的说明，选举十二届全国政协

主席、副主席、秘书长、常务委员，审议并通过全国政

协十二届一次会议政治决议等决议和报告。

记者昨日从全国政协十二届一次会议秘书处提

案组获悉，截至3月2日14时，全国政协十二届一次

会议已收到委员提案1079件。据会议秘书处提案

组工作人员介绍，从目前收到的提案看，环境保护、

推进城镇化、医药卫生、科技创新、教育等方面是委

员们关注的热点。根据会议规定，3月7日14时为

提交提案的截止时间。

发布会

全国政协十二届
一次会议今日开幕
3月12日上午闭幕，会期9天
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